

LA ACTITUD DE ITALIA

SI VA A LA GUERRA, SERA VENCIDA ESPEJO EN QUE MIRARSE

La actitud de Italia constituye la actualidad mundial. ¿Se lanzará a la guerra? La dimisión del Gabinete Salandra puede interpretarse...

de ingresos, cenizas del pasado, reliquias, y como dobles de los muertos, fisonomía y hasta razón de ser...

En cambio, parece clarísima la situación interior de la península italiana, dividida en bandos, revuelta en alteraciones...

De ahí que Víctor Manuel titubea. De ahí que aliadófilo tan ferviente como Salandra no se atreva...

Defienden la neutralidad: las derechas, que juzgan el conflicto mundial de modo muy semejante a como lo estiman y sienten...

Porque además está en la conciencia de todos que podría tal vez el peso de Italia decidir la victoria final y definitiva...

Tiene razón, pues, quien ha dicho que para Italia permanecer o salir de la neutralidad es un problema de política interior...

Nos guardaremos muy mucho de predicar nada acerca de la actitud que en definitiva adoptará Italia. ¡El dios ciego primero a los que quiere perder!

Desde el Trentino, desde las que aún llaman los italianos provincias irredentas de Italia, ¡qué dificultades orográficas se oponen a la invasión, qué defensas naturales asisten a la bella península azul!

En cambio, concluiremos exhortando a los que de entre nosotros aún no han renunciado totalmente a complicar a España desde la estación de Entroneamiento...

REVOLUCION EN PORTUGAL

LA MARINA Y PARTE DEL EJERCITO, SUBLEVADOS CONTRA EL GOBIERNO

¿DON MANUEL DE BRAGANZA, CERCA DE PORTUGAL?

Las primeras noticias en Madrid, particulares y oficiales.

Durante la mañana de ayer tomaron cuerpo en Madrid los ligeros rumores circun dados en la última madrugada...

dado, por un portugués fugitivo de Lisboa. A primera hora de la mañana ya el Gobierno tenía noticias oficiales...

Según ellas, la revolución había estallado en favor de Alfonso Costa y en contra del llamado "golpe de Estado".

SERVICIO TELEGRAFICO

Estalla la revolución.

Al principio no se dió crédito a dichos rumores, no obstante coincidir con las noticias dadas telefónicamente desde Badajoz...

A las tres de la madrugada ha estallado en Lisboa un fuerte movimiento revolucionario. La señal para el mismo la dieron desde el puerto los cañones de los buques de guerra...

Poco a poco habiéndose concretado los sucesos ocurridos. Hablándose de bombas estalladas en diferentes puntos de Lisboa...

En Alcantara, el pueblo indignado no cesa en sus mueras, a la dictadura y vivas a la República. La fuerza pública, que intentó contener el desorden...

En la Prensa de la mañana sólo se publicó ayer el telegrama que nosotros insertamos, y otro, que decía así:

Un Poinaíl se telegrafía, pidiendo por medio de tren especial se enviase el regimiento núm. 32 de Infantería y una batería.

Circula el rumor de que ha sido proclamada la Comuna en Lisboa, y de haber sido asesinado Alfonso Costa.

En Alcantara, el pueblo indignado no cesa en sus mueras, a la dictadura y vivas a la República. La fuerza pública, que intentó contener el desorden...

Como no hay comunicación con Portugal, no pueden confirmarse ó desmentirse tales noticias.

Por el telégrafo sin hilos comunican desde Lisboa haber sido allí dominada la revolución...

En el "Vasco de Gama". Revolución a bordo. La oficialidad asesinada.

A bordo del crucero portugués Vasco de Gama, fondeado en el puerto de Lisboa, la marinería se sublevó, manifestando así su hostilidad al Gobierno.

El comandante del buque y otros oficiales pusieron energía frente a los amotinados, intimándoles depusieran su actitud y entregasen las armas.

Los sublevados resistieron, y entonces, según se dice, asesinaron a sus jefes.

¿Ha huído Arriaga?

El Echo de Paris ha recibido despachos de Portugal, en que se le comunica haber surgido la revolución en aquella República. Los despachos dicen que la flota del Tago se ha unido al movimiento revolucionario.

Otros informes particulares. La principal causa del movimiento revolucionario portugués está en la cuestión electoral.

En una reunión celebrada en Lisboa, a la que asistieron personalidades pertenecientes a diversas fracciones políticas representadas en el Gabinete, se tomó el acuerdo de dar representación en la Cámara a la Unión Republicana, que pretendía tener 50 diputados.

Contribuye poderosamente a esta excitación el viaje de propaganda electoral que Alfonso Costa está ahora realizando y los violentos discursos que durante el mismo pronuncia.

El coronel de Artillería Cunha Ferrar ha sido nombrado gobernador de Lisboa. Interrogadas varias personas portuguesas de significación, congregadas aquí con motivo de la feria, han manifestado que los propósitos de Costa, Chagas, y La Horniga Blanca, eran los de hacer la revolución contra el Gobierno, al que tildan de monárquico.

Dicese aquí con insistencia, que el Rey Don Manuel se encuentra próximo a la frontera portuguesa, en espera de los acontecimientos. Las guarniciones de Elva y otras ciudades se han concentrado rápidamente.

Cóimbra, Santarem, Oporto y Setúbal están incomunicadas con Lisboa telefónicamente. Las Compañías ferroviarias no garantizan el paso desde la estación de Entroneamiento.

Los oficiales portugueses que se encuentran en esta capital para tomar parte en el concurso hipico han recibido orden de marchar en seguida a incorporarse a sus respectivos destinos.

Otras noticias.

Hoy no hubo correo de Portugal. En Lisboa, las calles son continuamente recorridas por patrullas, que impiden la formación de grupos.

La Cruz Roja presta valiosos auxilios a los heridos. De Oporto dicen que el tiro que se promovió fué nutridísimo, y que han estallado varias bombas.

Lo que dice el Sr. Dato.

Cuando ayer, después de la una y media de la tarde, recibió el Sr. Dato a los periodistas, les manifestó que había celebrado en Palacio una reunión con S. M. el Rey y los ministros de Marina y de Estado, citados éstos por el Jefe del Gobierno.

El objeto de esta reunión era enterar bien al Monarca de lo ocurrido en Lisboa. Así lo hizo el Sr. Dato, poniendo al Rey en antecedentes de cuantos hechos habían llegado a noticia del Gobierno.

—Hemos estado examinando—dijo el señor Dato—la situación que se desprende de los hechos conocidos; pues aun cuando el Gobierno español no abraja el menor propósito de inmiscuirse en los asuntos de la política de aquel país, totalmente ajenos para nosotros, no podemos tampoco sustraernos de las atenciones que exige la defensa de los españoles que allí residen y de sus intereses.

Nosotros, como digo, no nos consideramos en el caso de ninguna actuación; pero no podemos tampoco permanecer indiferentes a la situación que se va produciendo, y de la que hemos dado cuenta al Rey, por las noticias que hemos recibido.

Cuanto pueda inventar la fantasía ó la poca sensatez de algunas personas no tendrá el menor fundamento—añadió el señor Dato—; repito que el Gobierno español no abraja el menor propósito de ingerencia para que no se produzcan alarmas ni temores de complicaciones que no existen.

El movimiento parece estar promovido por la marinería, indisciplinada contra el Gobierno, al lado del cual permanece fiel el Ejército.

Lo que dice el gobernador de Badajoz.

El subsecretario de Gobernación, Sr. Sáenz de Quejana, facilitó ayer tarde a los periodistas un telegrama oficial enviado por el gobernador civil de Badajoz.

Dice esta autoridad que ha regresado de Elvas y que, rectificando alguno de los extremos telegrafados con anterioridad, puede afirmar que la salida de la guarnición de Elvas no ha sido total, pues sólo salieron 60 hombres del regimiento núm. 22 de Infantería y 24 del regimiento núm. 17.

Las restantes fuerzas y un regimiento de Caballería están preparados para salir al primer aviso.

En Santarem, el regimiento de Artillería sublevado bombardeó al de Infantería número 24, ignorándose el resultado. En Portalegre el paisanaje incendió la fábrica de corchos del súbdito inglés Mr. Robinson.

se oyeron varios disparos hechos por el acorazado Adamastor.

Un grupo de 600 paisanos asaltó el cuartel de Marineros de Alcántara, cambiándose muchos disparos y resultando numerosos heridos. Los paisanos lograron entrar en el cuartel, dando vivas a la República.

Los frezmas de Infantería y Caballería de la Guardia salieron de los cuarteles, ocupando los puntos en que se hallaba el paisanaje. En Largo de Alcántara estallaron varias bombas.

La línea telegráfica de Lisboa a Oporto dejó de funcionar a las tres de la madrugada.

En Oporto se han registrado también noticias, habiendo varios paisanos heridos.

El crucero Vasco de Gama ha zarpado, llevando una misión secreta del Gobierno.

Las comunicaciones entre Lisboa y Entroneamiento han quedado cortadas.

La séptima división militar, a la que pertenecen Elves, es la sola que permanece fiel al Gobierno.

El telegrama concluye llamando la atención del Gobierno hacia la notoria gravedad de los hechos, por la circunstancia de que parte del Ejército ha hecho causa común con los revoltosos.

Hablado con el Sr. Vasconcellos

El ministro de Portugal en Madrid, señor Vasconcellos, confirmó ayer tarde el hecho de que las tripulaciones de algunos buques fondeados en aguas de Lisboa, se habían sublevado contra el Gobierno, disparando sus cañones contra la ciudad, siendo la sublevación secundada por una parte de la población civil, que produjo fuertes disturbios por las calles.

Nada sabía el Sr. Vasconcellos de la huída del Presidente Arriaga. El diplomático lusitano se manifestó optimista sobre la próxima sofoecación de los sucesos, creyendo que ésta será una de tantas algas, como se han producido.

Terminó diciendo que esperaba nuevas noticias de Lisboa sobre los sucesos; pues las recibidas son muy laconicas.

La Custodia de la Adoración Nocturna.

Como ya hemos anunciado, hoy domingo, 16 de los corrientes, se inaugurará solemnemente esta joya artística que la piedad cristiana ofrece al Sacramento del Amor de los Amores.

La indisposición que aqueja al ilustrísimo señor Obispo de Osema, nos privará de oír su elocuente palabra en la Vigilia general de la Catedral, como habíamos anunciado; en cambio, ocupará esa noche memorable la cátedra del Espíritu Santo el reverendo padre Zacarias Martínez Núñez, cuya elocuencia extraordinaria es de todos conocida, y predicará el lunes por la tarde en la función de Reserva que se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de la Consolación el no menos elocuente, excelentísimo señor Obispo de Sión.

DE TODO EL MUNDO

DESPACHOS TELEGRAFICOS

SABADO 15.—(VARIAS HORAS.)

COMUNICAN de Oviédo que al salir de la mina de San Andrés, término de Terverga, han sido alcanzados por una explosión de grisú varios obreros, seis de los cuales resultaron muertos y uno gravísimamente herido.

DIORN de Bilbao que a las seis de la tarde se ha verificado en la plaza de la Castilla, el acto de la jura de la bandera por los reclutas del cuerpo de instrucción, a los que el general gobernador, Sr. Pereira, dirigió una patriótica alocución.

En el desfile, que resultó brillantísimo, figuraban las fuerzas de Garriano y los reclutas de Caballería y Artillería.

DE Valencia ha salido para la corte una Comisión encargada de gestionar lo relativo al ferrocarril directo, y al mismo tiempo solicitar del Gobierno la rebaja del impuesto sobre exportación de patatas, cuyo resultado esperan los huertanos, para en caso de que las gestiones no den resultado, declarar la huelga.

LOS republicanos de Bilbao han presentado al alcalde una moción para que solicite del Gobierno el indulto de los reos de Benagalbón, tan pronto como se conozca el fallo del Consejo de Guerra y Marina.

El alcalde admitió la moción, y la someterá a la discusión del Ayuntamiento.

TELEGRAMAN de Castellón que D. Manuel Bellido, candidato proclamado por la Junta provincial del Censo, ha elevado a la Audiencia territorial de Valencia un recurso contra el acuerdo de la Diputación que anuló su acta y declaró válida la del candidato liberal.

Se censurase duramente la conducta indecisa del gobernador, que, dominado por el partido liberal, no ha resuelto esta cuestión, dando lugar a que se apasionen los ánimos y se provoquen alteraciones del orden en la capital y los pueblos del distrito.

DESDE Castellón ha marchado a Valencia la General de las Religiosas Oblatas del Santísimo Redentor, Madre Amparo, con objeto de visitar la Residencia de Godela, y después las de Madrid y Ciempozuelos.

El alcalde de Morella comunica que en la tintorería de Francisco Ferreras se declaró un incendio, en la madrugada última, que se propagó a una fábrica de aserrar maderas, inmediata, propiedad de Rafael Miravals, lográndose dominarle a las tres horas de iniciado. No ha habido desgracias personales. Las pérdidas materiales ascienden a pesetas 58.000.

EN LA EXPOSICION CANINA

REGIA VISITA

Acompañada de la marquesa de la Mina y del marqués de Viana, estuvo ayer tarde la Reina Doña Victoria visitando la Exposición canina.

En unión del conde de Llerida, recorrió Doña Victoria todo el recinto, siendo después obsequiada con un espléndido lunch.

DE LA GUERRA EUROPEA

COMUNICADOS OFICIALES

Solucion de la crisis italiana

¿EL SR. MARCORA, PRESIDENTE?

EL ACORAZADO FRANCÉS

"CHARLES MARTEL", CON AVERÍAS

Continúa reinando en el Artois la calma relativa iniciada ayer.

Solamente cerca de Souchez hubo un pequeño avance francés, según se afirma en el parte de las tres de la tarde anterior.

El comunicado alemán nos dice que las tropas del Kaiser han tomado varias trincheras al Sur de Ailly, al Este del Mosa y en el bosque de Le Pretre.

En Polonia, Galitzia y los Cárpatos continúan los rusos perseguidos, sin poder rehacerse y contraatacar a los austro-alemanes.

La persecución empieza al Sur del río Pílica y llega hasta el Vístula, en Polonia; continúa por Galitzia y llega al Sudeste de esta región.

Únicamente en este punto muestran gran actividad ofensiva los rusos, que allí tienen tropas a las que no ha alcanzado el desastre de la Galitzia occidental y central y los Cárpatos, por no haber intervenido en las luchas trabadas en esas regiones.

Los rusos tratan de avanzar hacia el Sur, amenazando la Bukovina.

En muchos sitios de los Cárpatos los austro-alemanes están ya al pie de estos montes.

Estos son los más importantes informes de los comunicados alemán y austriaco.

Al Sur de Curlandia y en la Polonia septentrional siguen las luchas.

El parte germanico dice que los rusos han sido rechazados al Sur del Niemen y contenidos en su avance en Szawle, donde lograron un éxito parcial.

El Cuartel general ruso permanece silencioso.

Al menos, sus informes no llegan hasta nosotros.

Callan también los aliados acerca de lo que ocurre por mar y tierra en los Dardanelos.

El Cuartel general turco afirma que las tropas invasoras, aunque han recibido refuerzos, no consiguen avanzar.

Ha regresado indemne el torpedero que hundió el acorazado inglés Goliath.

El capitán del pequeño buque turco asegura haber hecho blanco dos veces en el acorazado francés Charles Martel.

Con la rapidez propia del caso, ha quedado resuelta la crisis italiana.

El Sr. Marcora, presidente del Congreso, ha recibido y aceptado el encargo de formar Gobierno.

Nada se sabe, hasta ahora, de los políticos que formarán el Gabinete, ni se tiene noticia de los propósitos y orientaciones del jefe del nuevo Consejo.

Tales informes son interesantísimos, pues ellos servirán de señal cierta, expresiva de la actitud de Italia ante la guerra.

Paréceme que si el Gabinete Salandra era intervencionista, ninguna finalidad se consigue, a ningún objeto responde la formación de un nuevo Ministerio intervencionista también.

Para persistir en la actitud de Salandra... Salandra debía seguir en el Poder. Esto parece lo lógico; sin embargo, dejemos el oficio de profetas, que está muy desacreditado en este terrible año de guerra 1914-15.

Pronto saldremos de dudas.

EN FRANCIA Y EN BELGICA

MAS INGLESSES PRISIONEROS

COMUNICADOS OFICIALES

SERVICIO TELEGRAFICO DEL GOBIERNO FRANCÉS

PARIS 15.

El parte francés de las tres de la tarde dice así:

"Sin modificación desde anoche en el sector al Norte de Arras, donde la lucha continúa en las condiciones señaladas en el último comunicado.

Hemos progresado unos 500 metros en la dirección de la amercera de Souchez. Un violento bombardeo recíproco se desarrolla en todo ese sector."

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

DEL CUARTEL GENERAL ALEMÁN

NORDEICH 15 (23,20).

El Gran Cuartel general alemán dice del frente occidental que a lo largo de la carretera de St. Julien a Ypres los alemanes hicieron prisioneros a tres oficiales y 60 soldados ingleses, cogiendo una ametralladora.

Asiende a 110 oficiales y 5.400 soldados ilenos y 1.500 heridos el número de prisioneros hechos desde el 22 de Abril alrededor de Ypres.

Al Suroeste de Lille hubo violento duelo de Artillería.

Al evauar Carey, las tropas alemanas abandonaron un cañón de campaña, reducido número de lanzabombas y cinco cañones tomados a los franceses.

Al Sur de Ailly y al Este del Mosa, los alemanes se apoderaron de algunas trincheras, haciendo prisioneros.

También en el bosque de Le Pretre fué tomada una trinchera francesa.

SOLUCION DE LA CRISIS ITALIANA

SERVICIO TELEGRAFICO

EL NUEVO PRESIDENTE DEL CONSEJO

PARIS 15.

Desde Roma telegrafian al Journal que en los círculos políticos se asegura que el Sr. Salandra volverá a encargarse de la constitución del nuevo Gobierno, del que entrarán a formar parte el jefe de los socialistas, Bissolati, el jefe de los radicales, Panzano, y por los republicanos, el Sr. Barzilani.

Los tres son partidarios decididos de la intervención de Italia.

MAS CONFERENCIAS CON EL REY

ROMA 15.

El Rey Víctor Manuel ha celebrado sucesivas conferencias con los Sres. Marcora y Careamo, que se excusaron de formar Gobierno, y después con el presidente dimisionario, Sr. Salandra.

Los periódicos de Roma creen que el Sr. Salandra será encargado nuevamente de constituir el Gabinete con la colaboración de un conocido diputado de la extrema izquierda.

¿DENUNCIA DEL TRATADO DE LA TRIPLICE?

PARIS 15.

El Petit Parisien reproduce una noticia que anoche publicó el Corriere della Sera, de Milán, y según la cual, en el Consejo de ministros celebrado el día 9 se acordó dar por denunciado el Tratado de la Triple Alianza, notificándose el acuerdo a los representantes de los Imperios neutrales.

Entonces fué cuando Austria se avino a formular las últimas concesiones territoriales.

MARCORA, PRESIDENTE

ROMA 15.

El Rey Víctor Manuel ha encargado la formación del nuevo Gobierno al presidente de la Cámara, Sr. Marcora, quien ha aceptado el encargo.

PARTE OFICIAL ALEMÁN

Los austro-alemanes en la región de Dobromil.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NORDEICH 15 (23,20).

El Gran Cuartel general alemán comunica oficialmente que en el teatro oriental de la guerra, y después de un éxito temporal de los rusos, que costó tres cañones a los alemanes, éstos detuvieron el avance de los rusos cerca de Szawle, con fuertes contingentes.

Actualmente los rusos están recibiendo refuerzos.

Al Sur del Niemen, cerca de Augustow y Kalvarja fueron rechazados los ataques rusos.

Al Sur del Pílica, hasta el Vístula, las tropas austro-alemanas persiguen de cerca a las fuerzas rusas en su retirada.

En la orilla del San fué asaltada la cabeza de puente de Jaroslaw.

Las tropas alemanas y austro-húngaras, bajo el mando del general Krwitz, han llegado a la región de Dobromil.

Más hacia el Sur continúa sin trégua la persecución de los rusos, llegando las tropas austro-húngaras y alemanas en muchos sitios al pie de los Cárpatos.

EL "CHARLES MARTEL"

Otro acorazado con averías.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

COMUNICADO OFICIAL

NORDEICH 15 (23,20 n.)

El Cuartel general turco comunica de Constantinopla que, a pesar de haber recibido refuerzos, los aliados no han podido avanzar.

Ha vuelto sin novedad el destructor turco que echó a pique al Goliath. Declaró que había hecho blanco dos

veces en el acorazado francés Charles Martel.

Charles Martel, construido en 1893, desplaza 11.900 toneladas. Su armamento principal es de dos cañones de 30,5, dos de 27,4, ocho de 14, cuatro de 6,5 y diez y ocho de 4,7 centímetros.

NOTICIA OFICIAL

EL BOMBARDEO DE GALLIOLI

SERVICIO TELEGRAFICO LAS REPRESENTACIONES DE ENVER PACHA PARIS 15.

El Gobierno francés ha facilitado una nota oficial que dice así: "Enver Pachá ha informado á la Embajada de los Estados Unidos en Constantinopla que si los aliados persisten en el bombardeo de Gallipoli y demás localidades, los franceses é ingleses residentes en Constantinopla serán transportados á las localidades bombardeadas y colocados en los sitios de más peligro.

El acorazado "Inflexible" á reparar averías.

SERVICIO TELEGRAFICO CADIZ 15.

El acorazado inglés Inflexible ha fondeado en Gibraltar, según aseguran viajeros llegados á aquel puerto. Dicen que el Inflexible ha ido al arsenal para reparar en él las gravísimas averías que sufrió en el ataque á los Dardanelos.

PARTE OFICIAL

Sobre el hundimiento del vapor "Lusitania".

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDEICH 15 (23,20).

Desde Berlín comunican oficialmente lo que sigue: "El comandante del submarino alemán que torpedó al buque Lusitania ha declarado lo que sigue: "El submarino divisó el buque, que no enarbolará bandera alguna, el 7 de Mayo, á las dos y veinte de la tarde, en la costa Sur de Irlanda, y siendo día claro. A las tres y un minuto fué disparado un torpedo, que alcanzó el estribor del Lusitania á la altura del puente del capitán. Seguidamente a la explosión se produjo por el torpedó siguió otra de extrema violencia.

PARTE OFICIAL AUSTRIACO

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDEICH 15 (23,30 m).

Desde Viena comunican oficialmente que continúa el movimiento de retirada de los rusos en la Polonia rusa. Este movimiento se ha corrido también al sector central del frente de Pilica, desde el Este de Petrokov hasta el Vistula superior. Las tropas austro-alemanas, mandadas por Woyrsch y Dankl persiguen al enemigo, que retrocede, y están apostadas en país montañoso, al Nordeste de Kiecos. Los rusos huyen delante de los contingentes austriacos del Arquiduque José Fernando en la Galitzia central, pasando el San y siendo desalojados de Dobromil, Stary y Sambor.

NOTAS BREVES

El periódico holandés Nieuwe Rotterdamse Courant dice que han cesado los desórdenes en Londres y Liverpool, calculándose en 20.000 libras esterlinas los destrozos ocasionados en la primera población.

Comunican de Washington que el enviado extraordinario alemán, Sr. Bernburg, abandonará en breve los Estados Unidos. El Gobierno francés ha publicado una nota dando detalles de la ocupación del pueblo de Carency (Artois), donde los alemanes se habían fortificado formidablemente.

DEL EJERCITO FRANCÉS

LOS CATOLICOS Y LOS MASONES

Endalgal, el crítico militar del diario bilbaíno Euzkadé, francófilo, ha escrito un artículo del cual son los siguientes párrafos: "Un general desdichado, masón y político antes que militar, fué á los Dardanelos mandando un Cuerpo expedicionario. Este general, con una triste historia adquirida mitad por mitad en las pequeñas palizas de Fez y en los saqueos de los monasterios y los conventos, estaba al principio de la guerra encargado del mando de un Cuerpo de Ejército. Acampaba en las inmediaciones de Belfort, punto el más propicio para un ataque francés y el menos peligroso para las tropas que avanzaran. D'Amade (que este es el gran general) ordenó la ofensiva inmediata. En realidad, no era él quien la ordenaba, sino el general Pau. Pero Pau ordenaba una ofensiva bien organizada, bien dirigida, no un ataque loco en orden más que cerrado y sin un plan fijo.

El resultado fué fácil de prever. Avanzó D'Amade hasta Mulhouse con todas sus tropas. El día de la entrada en Mulhouse fué un momento de intenso júbilo en Francia. Tocados de un extraño ardor, los franceses comenzaron á proclamar que ellos solos se bastaban para aniquilar á Alemania y que la guerra iba á terminarse en un momento, sin que el Ejército francés reclamara auxilios de ningún aliado. El desengaño fué bien pronto en llegar. El Ejército alemán, prodigio indudable de organización y de disciplina, máquina feroz de pelear, montada con un esfuerzo de cuarenta y cuatro años, catapulta videntísima preparada como ninguna otra durante todos los siglos, se lanzó sobre el pobre D'Amade, que creyó en un triunfo fácil. Y el desastre fué de los que hacen época. Francia no pudo darse cuenta, porque estaba en la fiebre de la movilización, el Gobierno ejercía una censura absoluta y además las batallas en el primer momento del Ejército se resintiera demastado.

Alcansia miles de millares de franceses, y tuvo que hacerse una retirada precipitada. Y gracias á Castelnau que avanzó, á riesgo de salir descalabrado, y gracias á Pau que sostuvo el frente con una energía asombrosa, el desastre no tuvo más que una fase, y las consecuencias no se sintieron sino por un momento. Pero Joffre, que indudablemente conocía de sobra á D'Amade y que sabía á qué atenerse respecto á él, lo destituyó inmediatamente y proclamó su ineficacia, enviándolo á París para que el ministro de la Guerra hiciera lo que tuviera por conveniente. Entonces mandaba en el departamento de Guerra Messimy, hombre caprichoso y sectario hasta la exageración. Messimy no pudo forzar demasiado á D'Amade. Y por consejo de sus propios amigos, D'Amade fué encargado del mando de un Cuerpo de Argelia.

Ahora, sin duda para que tomase la re- vancha y para que se rehabilitara, habido á los Dardanelos. Desembarcó en Kum-Kalé con un Cuerpo francés formado con soldados del Sudeste. Los soldados que llevaba hay que reconocer que no son lo mejor de Francia. Una vez en Kum-Kalé, lo lógico hubiera sido esperar á que Hamilton obrara. Pero sin duda D'Amade siente la comezón de la ofensiva y quiso ofender. Siguió su camino hacia la llanura en que existió la antigua Troya, teatro de tantas hazañas y de tantas derrotas. En las llanuras de Troya, D'Amade ha sufrido un indudable revés. Los turcos, atrincherados en los montículos que defienden Kum-Koi, atacaron á los tres días del desembarco y obligaron á los franceses á retirarse á los barcos. Luego continuaron volver á desembarcar y ocupar Kum-Kalé, pero ya habían sufrido bastantes bajas. Fué una muestra de la inepticia de D'Amade.

Hay en el frente francés dos generales de un alto prestigio. Se llaman Maunoury y Maud'Huy, sin hablar de Castelnau. Maunoury y Maud'Huy no eran conocidos en Francia, y mejor diremos estaban arrinconados de intento. Maud'Huy es aquel que siendo teniente coronel se opuso á que la soldadesca asaltase un convento en los famosos días de los inventarios de Combes, y sable en mano, hizo retroceder á los soldados. Entonces lo ficharon y lo arrinconaron. A propuesta de Pau ascendió á coronel en el año de 1913. Y en 1914, ingresado en Arcost al mando de un regimiento, con la categoría de coronel, era general á los tres meses, y es ya teniente general con mando de grupos de Cuerpos de Ejército.

Así son los generales despreciados por Francia durante tantos años. Están salvando á Francia. Los continuos fracasos de D'Amade, general inútil, muestran los profundos errores del Gobierno sectario, que ascendía á los militares siempre que antes que militares fuesen masones. D'Amade y Percin, el que abandonó Lille sin combatir, han ascendido por méritos de masonería. Hicieron gran campaña durante el "reinado" de Combes. Hoy ambos se ven despreciados por los que quieren ver claro. D'Amade ha fracasado nuevamente en los Dardanelos, y cuanto se diga en contra es un infundio. ¡Que el olvido de los franceses sinceros le sea leve!

Conversion de un socialista. El P. Gerard. Desde hace algunos meses tenemos entre nosotros al ilustre orador sagrado é incansable propagandista social reverendo padre Gerard, O. P. Ha predicado varias Novenas, de las más ocurrentes y famosas, y ha dado varias series de conferencias, todas ellas notables por la solidez y novedad de la doctrina que expone, y por la forma, á veces ruda y á veces elegante, en que envuelve sus predios. La elocuencia del ya famoso Dominico es calificada por el género especial de oyentes que suele tener.

Las iglesias en donde se anuncian y predicación, cambian por completo de fisonomía; no es el devoto sexo femenino el que, según costumbre, asiste casi exclusivamente á las funciones religiosas; son los hombres, obreros en su mayoría, y hombres de carrera, los que siguen al orador en sus predicaciones, que suelen ser disculpadas, comentadas y, por lo general, aceptadas con entusiasmo entre el elemento obrero.

El alma gallega estaba necesitada de estas fuertes sacudidas. El padre Gerard recuerda á nuestro Basilio Alvarez; pero es menos político, menos personalista que éste, y no levanta llamamientos peyorativos; el orador Dominicano va sembrando ideas fuertes, que se peagan á la conciencia, para despertarla y modificarla en el sentido cristiano, en el sentido de la justicia social y, por consiguiente, no en el sentido de la Revolución y de las concepciones populares. En Pontevedra y Vigo dió conferencias en los Círculos Católicos de obreros, después de haber predicado en aquella capital la famosa Novena de Santa María.

En Santiago fundó algunos Sindicatos, y aquí en La Coruña acaba de dar una interesantísima serie de conferencias de vulgarización sociológica, comentando la Enciclopedia Rerum Novarum, que llamaron poderosamente la atención. Como uno de sus frutos inmediatos, puede considerarse la conversión de un socialista de acción, muy conocido en Galicia, en Portugal y en varias provincias de España. Ricardo Plaza, que este es su nombre, es un obrero tapicero, cultísimo, escritor y propagandista incansable que ha sido del socialismo, del sindicalismo acratá, habiendo llegado, obedecido por sus errores, á proclamar el atentado personal. Santiago, Lisboa, Oporto, Salamanca y Vigo fueron teatro de sus hazañas y de sus proezas azules furibundas. Hoy es un convertido sincero al catolicismo de un niño, y un entusiasta del Socialismo Libre, que por estas tierras viene predicando el padre Gerard. Uno de estos días fué bautizado en Pontevedra un hijo de Ricardo Plaza, de diez años.

He aquí cómo se expresaba el famoso ex-anarquista Ricardo Plaza ante varios periodistas: "Creárame ustedes; muchísimos compañeros tienen en su alma terrible lucha, y viven en el error, casi por hábito, por ambiente de su vida social, y si hubiere quien les diese la mano y les levante de esa posturación y de esos errores, verían la luz con entusiasmo y saldrían de la cárcel en que están encerrados. Cuando el padre Gerard dió sus conferencias en Santa María, muchos obreros que asistieron sentían necesidad de que aquellas ideas que les recibían el sabio Dominico fuesen alimento diario de sus almas".

La conversión de Ricardo Plaza ha causado gran revuelo entre los obreros católicos, y no menos entre los socialistas. Conversiones como esta han de menudear si sirven las condiciones al estilo del padre Gerard, á quien todos debemos alentar y ayudar.

La Coruña, 14-5-15. EN SANTA BARBARA. En acción de gracias.

Con gran esplendor, se celebró, á las seis de la tarde de ayer, y en el templo parroquial de Santa Bárbara, una solemnisísima función religiosa, en acción de gracias al Señor por haber librado Dios á dicha iglesia del voraz incendio que destruyó el resto del edificio de las Salesas Reales.

El templo, profusamente iluminado con multitud de candelabros y arañas eléctricas, estaba totalmente lleno por distribuido público, que hasta parte del presbiterio ocupaba. Expuesta que fué S. D. M. por el capellán-sacerdote mayor de la parroquia, se rezó la Estación y Santo Rosario, y seguidamente ocupó un sitio en el presbiterio el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alealá, y subió á la cátedra sagrada el muy ilustre señor Vázquez Camarasa, canónigo magistral de nuestra Santa Iglesia Catedral, el cual renunció un elocuente sermón, para el cual escogió el siguiente tema: "Omnia in servientia fecisti."—Todo lo has dispuesto sabiamente.

Después de exonerar el objeto que allí congregaba á los fieles, que no era otro que el de dar gracias al Señor por la protección dispensada, pasó á tratar de una manera profunda y clara á la vez, y en hermosos párrafos, de cómo el Señor, al dejar obrar á las causas segundas, lo hace sabiamente, sirviéndose de ellas, sin justicia y sin misericordia. Terminaron estos solemnes cultos con la Reserva, hecha por nuestro amabilísimo Prelado.

En la mesa-repositorio, recordando para los 29 festivales de empleados subalternos de la Audiencia, que por el incendio quedaron en la miseria, se hallaban las señoras doña Veronanda Pino-legal y doña Concepción Monville, y las señoritas Francisca Gozalo, Anita Martín y Gregoria Niféiz. También se hallaba la Comisión de Caballeros, formada por los Sres. Gozalo y Sáinz, que en unión del celoso señor cura párroco, inició la suscripción en favor de los damnificados, la cual pasa ya de 500 pesetas.

Notas de sociedad. RODAS. Por la condesa de Sizzo Noris ha sido pedida para su hijo D. Alvaro la mano de la señorita Concepción Espinosa y Villa, acellin, hija de los vizcondes de Garci-Grande, condes de la Cabana de Silva.

El mes que viene se celebrará el matrimonio de la señorita Rosario Ramonet, hija de los condes de Venadito, con el oficial de Artillería Sr. Monterde y Díez de Mogyrovo. En breve será pedida la mano de una señorita, hija de un título extranjero, que hasta hace poco representó á su país en el nuestro, para el primogénito de un título que hace la crónica del Gran Mundo en un diario de la noche.

El ministro de Hacienda ha pedido para el redactor de El Mundo D. Alfonso Alecalá Martín, la mano de la señorita Rees Lecarun Orza. Ha dado á luz un niño, la esposa del doctor en Medicina y Cirugía D. José Aliad. Mejora notablemente de la grave enfermedad que venía sufriendo, la esposa de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Adolfo Tonasetti.

También se halla casi establecido de su dolencia el teniente mayor de la parroquia de Santos Justo y Pastor, D. Ildefonso Linares. FALLECIMIENTO. Ha entregado su alma á Dios D. Hilarión de Diego y Mejía, á cuya familia enviamos nuestro pésame. FENERAL. A consecuencia de la campaña que viene sosteniendo El Eco de Galicia en favor de la moralidad, el Juzgado ha procesado al dueño del kiosco en que se venden libros y folletos inmorales y atentatorios á los sentimientos católicos del pueblo.

(Luchana, 25), un funeral, que cesaban sus hermanos y demás familia.

VIAJES. Han marchado á Palacio de Heras los condes de Mañaque, y al Escorial, la señorita María Martín de Oliva. —Para Barcelona ha salido el senador marqués de Santa Ana, y con rumbo á París, el director general de la Real Compañía Asturiana de Minas, Mr. Luis Van der Heyden Haenur. —De regreso de La Coruña han llegado á Madrid la condesa de Bugallá y su hija. —Se encuentra en la corte pasando una temporada el afamado médico y escritor balear D. José Aris.

NOTICIAS VARIAS. El Ministerio de Estado ha autorizado á las esposas de los Caballeros maestrantes á usar los distintivos de plaza y venera del mismo, al serles comunicado que han sido admitidas sus probanzas de nobleza por la Junta de Recibimientos.

Las señoras agraciadas se reunirán anualmente el día de Santiago, Patrón de España y de la Caballería, para conmemorar esta fiesta nacional. —El director general de Bellas Artes, señor Poggio, será agraciado con la concesión de una recompensa oficial por los trabajos que ha realizado, relacionados con la Exposición que actualmente se celebra.

DE SPORT FOOT-BALL

Este jueves tuvo lugar el último partido de la "Copa Príncipe de Asturias", para el que había gran expectación, y se habían cruzado numerosas apuestas. En el campo, un lleno completo, dando un gran contingente de bello sexo, que empieza á ser entusiasta de este viril deporte. Bajo las órdenes de Carritos Díeste se alienan los norteños de la forma siguiente: Ezaguirre.

Carrasco. Hurtado. Artola. Belauste (J. M.). Peña. Germán. Martín. Patriocio. Legarreta. Belauste (R.). Y los que defienden los colores madrileños, que son: Beguiristain. Pelans. Carransa. Machimbarrena. Montero. Rey. Bernabeu (S.). René Petit. Alvarez. Sotero.

Corresponde el saque á los del Centro, que acometió vigorosamente, dominando á los vascos, y no ándolos un mal rato, gracias á Carrasco, que forma una muralla infranqueable. Ezaguirre, no obstante, tiene que parar un gran saque de buero, que está colosal, viéndose preciosas jugadas por ambas partes, sobresaliendo el pase corto y la rapidez de los nuestros, que desconcierta por completo á sus contrarios. Carrasco sigue colosal. Petiti tira un tanto seguro, pero por alisar, sale fuera, rozando el palo. Carruana tapa con gran valor; hay un lío en la puerta madrileña, salvando Beguiristain con gran sangre fría, terminando á poco la primera mitad. A los cinco minutos de comenzada la segunda, falla Sócrates al cortar un centro, y Patriocio remata con un cañazo imparable. Los de aquí se animan, y consiguen el empate, gracias á un centro soberano de Sotero Arangué, que remata Santiago Bernabeu. El partido se anima. La fila de ataque madrileña hace prodigios, defendiendo Carrasco, que no puede evitar hacer un penalty, que tirado por René, sale al lado del palo. Legarreta hace grandes entradas. Martín centra y Carruana defiende, terminando el partido con el empate y posesión de la copa por los vascos, que en el partido anterior vencieron á la selección catalana.

Este partido fué, quizá, el mejor de los jugadores por los madrileños, desde hace muchísimo tiempo. Machimbarrena, Bernabeu, Petit y Sotero, en el ataque; Carruana y Pelans en la defensa, todos contribuyeron al gran triunfo conseguido ayer por el equipo castellano. La línea de delanteros jugó de una manera estupenda. Se convencerá rápidamente de lo espléndido del juego por alto, del que son maestros sus contrarios, y emplearon el pase corto, con el cual lograron causar y desorientar á sus rivales, más fuertes, muy entrenados y acostumbrados al juego duro. Sotero fué el maestro, centrando lo inverosímil. Jugó valiente de verdad, dando un mentis á los que le aguraban respeto para con este tema. René Petit jugó lo que sabe, y es mucho. Bernabeu estuvo muy decidido; jugó con grandes ganas de victoria, y fué el que más chutó. Pelans, muy bien. Carruana, colosal, entrando de manera imponente, y Beguiristain, sereno y con suerte, pues falló uno de sus peligrosos puños, y á poco estuvimos de lamentar un disgusto.

Los vascos, digan lo que quieran los términos, jugaron bien, pero se encontraron con un juego tan diferente al suyo, y en un campo tan duro, que estaban desconcertados del todo. Legarreta fué el mejor de la línea de ataque. Martín, en la segunda parte hizo varias jugadas de las que entusiasman. Patriocio jugador como siempre; parece un profesional en la manera de colocar y llevar la línea, si bien se le vió que, acostumbrado á campo de hierba, hizo un juego muy lento. Artola, muy bien, y especial mención merece Carrasco, que cuanto más se le ve jugar parece que juega más; colocó como siempre, decidido en las entradas y seguro y limpio al parar; es, sin duda, el mejor defensor de España; para él fueron todos los elogios de la tarde.

El referido, Sr. Díeste, enérgico y muy justo, á pesar de lo cual no fué tomado su trabajo en consideración por el respectable. Y con qué derecho chillamos entonces cuando lo hecen mal? Enhorabuena á los jugadores vascos, que habrán visto que el público de Madrid es noble como pocos, á pesar de ser vascos simpatizantes (naturalmente que á sus contrarios) dentro de esos incondicionales, que de todo tienen menos de aficionados, y predisponen el ánimo, haciendo amestas, porque los vascos metrían ocho goals á cero.

Los de Madrid es lústima que no se entrenen más, y sobre todo que no se decidan los delanteros á atacar juntos y entrar á por todo cuando están cerca de la puerta contraria. Si esto hiciesen, otra sería su suerte y su fama. En resumen: Un partido del que quedará recordado durante mucho tiempo en toda España foot-ballística.—PREYS.

COMPANIA DE MORALIDAD

SERVICIO TELEGRAFICO LA CORUÑA 15.

A consecuencia de la campaña que viene sosteniendo El Eco de Galicia en favor de la moralidad, el Juzgado ha procesado al dueño del kiosco en que se venden libros y folletos inmorales y atentatorios á los sentimientos católicos del pueblo.

PROBLEMAS DE LA ENSEÑANZA

ESCOLAPIOS Y JESUITAS

UN ARTICULO DE CONRADO SOLSONA

(CONCLUSION)

LOS JESUITAS

Admito más que conozco á los Jesuitas, y sus enseñanzas de Madrid merecen los aplausos universales.

COLEGIO DE CHAMARTIN DE LA ROSA

El Colegio de segunda enseñanza de Chamartín es bien apreciado. Más de cuarenta años han pasado desde su fundación. Constantemente se ha procurado por su mejoramiento. El edificio, de excelente perspectiva y arquitectura, sin menguados adornos, es artístico y cómodo para las funciones á que se le destina. Son amplios los jardines, excelentes los campos de recreo y elegante la iglesia, de los gustos áulicos del arte gótico, con grupos y cuadros enmarcados en la moderna pintura. Magnífica la enfermería. Muy bien dotados y servidos los aitos galitecos de la meteorología.

El solar, el campo, la tierra sin cultivo, el pinar á la vista, fueron la quinta de una duquesa de Pasurana, que regaló la finca y aumentó con dineros el regalo para que los Jesuitas edificasen el Colegio y dieran su enseñanza. El interior de la casa revela gran asiduidad y cuidado en limpieza y aseo. Aquellas estancias, decoradas con zócalos de azulejos; los salones, los pasos y las escaleras, el comedor, las aulas, manifiestan solícitas atenciones de policía y buena conservación.

El hilar es el recreo para los alumnos convalescentes de alguna enfermedad. Y la galería soleada, su paseo. Claro está que según sean las indicaciones del médico. Juegos de pelota, gimnasia al aire libre, todo lo recomendable queda allí establecido.

El emplazamiento del Colegio lo hace sobremediana á propósito para el internado, y en él se albergan 140 alumnos, aproximadamente, reclutados entre las familias más distinguidas de la corte.

Son populares y están ligados en sus respectivos apellidos ilustres de personajes políticos pertenecientes á todos los partidos. La enseñanza que se recibe es la misma segunda enseñanza oficial. Pero se facilitan mayores conocimientos de los que á tal grado de instrucción corresponden sobre la Numismática, la Astronomía y, en general, sobre las ciencias físicas, exactas y naturales. En esta enseñanza avanzaban al Estado la Escuela Pia y la Compañía de Jesús.

Paé el director, padre Gálvez, quien amablemente satisfizo mi curiosidad de conocer esta casa; cumplido sin ceremonia, con toda finura, no excluida por la restringida hospitalidad de las reglas de la Orden, y por la distinción, que no amoran la reserva y la frialdad de las prácticas austeras del Claustro.

EL INSTITUTO CATORCERO DE ARTES E INDUSTRIAS

El suntuoso edificio que poseen los Jesuitas en el calle de Alberto Aguilera es un establecimiento sobresaliente de cultura y de progreso. Menos visitado de lo que merece, los gobernantes deben conocerlo y estudiarlo. Purrell lo conoce y lo ensalza cauturosamente.

Es una institución modelo. Se da la enseñanza técnica elemental del obrero en escuelas nocturnas y gratuitas de aprendizaje; más amplias y completas para los oficios de ajustadores, forjadores, fundidores, maquinistas y mecánicos, y se ofrece magníficamente dispuesta y organizada la enseñanza técnica superior de Matemáticas, Geometría, Mecánica, Dibujo lineal, Electroscencia, organización de talleres y cuanto se requiere para la carrera que, después de cuatro años de tales estudios, llaman aquellos profesores de "ingenieros técnico-mecánico-eléctricos". Es natural y debido que no les den el nombre ni la consideración de profesionales, que el Es-

CONRADO SOLSONA.

EL PATRÓN DE MADRID

LA FIESTA DE AYR

Celebróse ayer la tradicional romería, con el mismo entusiasmo de otros años. La ermita del Santo fué visitadísima, celebrándose por la mañana una solemne función religiosa.

La Infanta Doña Isabel, acompañada de la señorita Juana Bertrán de Lis, recorrió por la mañana en coche la Pradera, siendo vitorrada por los modestos industriales, entre los que S. A. repartió buena cantidad de pesetas, regresando, en cambio, con su carroza repleto de figuritas, baratijas y otras chucherías.

Á última hora de la tarde, y ante la proximidad de atenuadora tormenta, los romeros abandonaron precipitadamente la Pradera.

VISITA TRADICIONAL

Numeroso público estuvo ayer visitando, según costumbre tradicional, la casa de la plaza de San Andrés, núm. 2, donde, como es sabido, tuvieron su vivienda San Isidro y su esposa, Santa María de la Cabeza.

LLEGADA DE PEREGRINOS

PEREGRINACION VASCONGADA

SERVICIO TELEGRAFICO SEGOVIA 15.

Precedente de Avila, á cuya ciudad fué para visitar el sepulcro de la Santa y Mística Doctora Teresa de Jesús, ha llegado una numerosísima peregrinación vascongada.

Con ella viene el Arzobispo de Burgos, que la preside.

En la estación fueron recibidos los peregrinos por el Prelado de la diócesis, doctor Gandásegui, las autoridades y un inmenso gentío.

El Arzobispo de Burgos dió esta mañana la Comunión á los peregrinos, ocupando luego la sagrada cátedra, y pronunciando un hermosísimo sermón sobre el amor á la Eucaristía y la grandeza de Santa Teresa y San Juan de la Cruz.

En la Misa ofició de Pontifical el Prelado de la diócesis, que predicó por la tarde en la Catedral con grandísima elocuencia.

Los peregrinos se han dedicado á visitar los monumentos principales.

LA PRIMERA COMUNION

EN LA IGLESIA DE LA CONSOLACION

Hermosa y adornada cual pocas veces se halló ayer la Iglesia de la Consolación, para celebrar en ella la primera Comunión cerca de doscientos niños de la Catequesis.

En breve y elocuente plática expuso á los niños su director, padre Eulogio Martínez, la excelencia del acto que iban á realizar, y que en tan propicia ocasión pidieran al Señor, así quien iban á recibir, por sí y por los demás; por la paz de Europa y por tantos intelectos como quedan sin padre ni hogar.

Después de la Misa, en uno de los salones del Colegio de los padres Agustinos se sirvió á los niños suculento desayuno, y por la tarde, asistieron, en el salón de actos del mismo Colegio, á la función de cine-matógrafo que para su recreo y esparcimiento se organizó.

A todos se les regaló el vestido y calzado con que se acercaron al convite eucarístico.

EN EL COLEGIO ALEMÁN

Los alumnos de ambos sexos del Colegio Alemán hicieron ayer su primera Comunión en la Iglesia de la Purísima Concepción, bajo la dirección de su capellán, D. Casimiro Contreras, y del director del Colegio, doctor Paschmann, á quienes acompañaban buen número de profesores y profesoras del establecimiento.

Celebró la Santa Misa el mismo capellán, y el cura párroco, D. Eustaquio Nieto, dirigió una sentida plática á los comulgantes, expresando, con palabras carísimas, la importancia del acto que habían realizado, con cuya oratoria conmovió al selecto auditorio que le escuchó, compuesto en su mayoría por los padres y familias de los alumnos.

El reconocimiento observado por éstos, no obstante la corta edad de la mayor parte de ellos, llamó soberanamente la atención de los circunstantes, que elogiaban el buen orden que existía en todos los ramos de enseñanza de aquel Centro.

SOLENNIDAD CATEQUISTICA

En la Residencia de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

Después de celebrarse durante cinco días Ejercicios catequísticos, preparatorios de primera Comunión, ayer por la mañana fué administrado el Pan de los Angeles á más de setenta niños, en la Iglesia de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, siendo oficiante en tan solemne acto, el excelentísimo é ilustrísimo padre Armentol, Obispo titular de Tignica y Vicario Apostólico de Fernando Pó.

Las de la Oliva y de Mallorca, señoras y señores de Larama, Monedero, Jerrano, Martínez de Avellanosa, Del Río, Alemany, Martínez Cardenal, Fernández Corredor, Salcedo, Alvear, Misonero y otras muchas, los niños de la Catequesis interpretaron, con singular acierto, varios números artísticos, literarios, que formaban el programa de la velada.

Empezó ésta con la presentación del V. Carlos Apostólico de Fernando Pío, a las señoras de la Junta de Catequesis, pronunciando con este motivo el padre Lum, elocuente palabras, y terminó con un amenísimo discurso del excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de Tiguica, en el que relató varios casos de conversiones realizadas en las Misiones de Fernando Pío, dando fin a su brillante disertación, solicitando la cooperación de todos para el desarrollo de la Catequesis en aquellas posesiones españolas.

El día de la Ascensión recibieron las aguas bautismales en la iglesia de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María, los hermanos José, Angeles, José, Antonio y Andrés Suero y Montes, de cuatro a doce años de edad, siendo este un nuevo triunfo más que agregar a los ya conseguidos por las damas de la Catequesis del Corazón de María.

COLEGIO DEL DULCE NOMBRE DE MARÍA
En la iglesia de San Sebastián se celebró ayer, con gran solemnidad, el acto de administrar la primera Comunión a las alumnas del Colegio del Dulce Nombre de María. La iglesia se hallaba adornada con profusión de plantas y flores. Pronunció una sentida plática el párroco D. Carlos Rivadeneyra.

Para tubo digestivo, diabetes y evitar infecciones gastro-intestinales (Tifoideas), beber siempre

AGUA DE BORINES
Verdadera REINA DE LAS MESAS

EN EL ATHLETIC CLUB

LA FIESTA DE LOS EXPLORADORES

Ayer se celebró en el campo del Athletic Club el festival de los Exploradores de España, organizado por el Consejo provincial de Madrid, con motivo de la bendición de banderas y de la promesa de los exploradores ingresados últimamente.

Para la celebración del acto habíase levantado un altar portátil, y a su frente varias tribunas, destinadas a la Real familia e invitados.

Cerca de las diez de la mañana llegaron Reyes Don Alfonso, Doña Victoria y Doña María Cristina, y los Infantes Doña Isabel, Don Alfonso, Doña Beatriz y Don Fernando, siendo saludados por el excelentísimo señor Obispo de Sión, el presidente del Consejo y varias otras personalidades.

Una vez instalada la Real familia en la tribuna, entró el Rey en el campo del Athletic y pasó revista a los exploradores que allí había formado.

Inmediatamente comenzó la Misa de campaña, en la que ofició el canónigo D. Diego Tortosa.

Terminado el santo sacrificio, procedió a la bendición de las banderas y la toma de promesa a los nuevos exploradores.

A continuación procedió a la realización, por parte de los exploradores, de varios ejercicios. Y, finalmente, desfilaron las tropas, formadas en patrulla, ante S. M.

Al abandonar los Reyes e Infantes el campo del Athletic, fueron muy aplaudidos.

Si va Vereterra y Carga
preferida por cuantos la conocen.

LA EXTRAORDINARIA DE AYER

Pastor, Gallo,
Joselito y Posada

OCHO SALTILLOS

Media entrada. ¿Quién viene a los toros stando tanto dinero los billetes? La tarde, nubosa.

Primero.

Macillo, negro, entrepelo, gordo y del tipo de la casta.

Voluntarioso en el primer tercio, toma el saltillo cinco malas varas de los picapiedros de Vicente Pastor, y en los quites no hay de qué, amiguito, faltando en el tercio salsa y alegría.

El Sordo está muy valiente al clavar dos b... pares de banderillas, y Morenito no otra cosa que salir del paso.

Vicente Pastor hace una mala faena de mulata, sin dar un solo pase que merezca el nombre de tal, y siempre ayudado por toda la cuadrilla.

El toro es bravo y noble, pero está pronto, siendo esta la causa por la que el madrileño está desconfiado.

Media estocada en el pesuezo y atravesada. (Pitos.)

Posada ayuda muy bien al madrileño, salvándole de un disgusto en dos o tres ocasiones.

Media estocada alta y con tendencia de atravesar y un poco perpendicular, dada a mauñava, y doble el toro, para ser apunillado por Pepín.

Pitos al diestro, que ha estado francamente mal.

Segundo.

Granadino, negro, bragao y asifino.

Rafael da unas verónicas buenas, que se aplauden.

Cuatro varas y dos caballos muertos, y en los quites, los dos Gallos hacen muchas cosas bonitas, que se ovacionan.

Rafael coorea un buen par al cuarteo.

José, uno superior, al cambio.

Termina Rafael con medio par regular.

El Gallo hace una faena regular, en la que intercala los pases buenos con los malos, y da un pinchazo, sin llegar.

Otro pinchazo hondo, en el pesuezo. Casi media estocada en el pesuezo. (Pitos.) Otra media estocada delantera y atravesada, que mata.

Palmas y pitos.

¡Muy mal, Rafael, malísimamente!

El toro, bravo, noble y pastueño.

Tercero.

Portugués, cárdeno obscuro, bragao, basto y con buenas defensas.

José da unos lances vulgarces, y hay vociferos gusoneros.

Cuatro varas, una de Camero, en la que se hace tres cuartas de palo, y se cambia de palo.

Los quites, nada.

En banderillas, se distingue Blanquet.

Joselito hace una faena movida y por la parte, interviniendo alguna vez la cuadrilla.

La faena es de lo más regular que puede hacerse.

Un pinchazo sin llegar. (Palmas y pitos.)

Casi una estocada atravesada, dada alevemente. (Pitos.) Un pinchazo hondo, quedándose el toro. Otro pinchazo muy hondo, delantero, y un desabelló.

Palmas y pitos.

Mal, D. José.

Cuarto.

Campesino, cárdeno, bragao y con buenas defensas.

Voluntarioso, pero sin poder, toma el bicho cuatro picotazos y da ocasión a que los espadas se linceen quitando.

Los rehileteros cumplen pronto y relativamente bien, y se toca a matar.

COGIDA DE POSADA

Curro torea regularmente con la muletila, no luciendo más su trabajo por quitar el paño de la cara del toro antes de tiempo.

Al entrar a matar es cogido y volteado, resultando, al parecer, lastimado en la pierna derecha.

El toro muere de la estocada, tendenciosa, que le propinó Posada, mientras éste es conducido a la enfermería en brazos de sus compañeros.

Quinto.

Sabreño, negro, bragao y tocado de pitones.

En el primer tercio cumple bien, tomando cinco varas y despenando un jaco.

En quites, bien los dos Gallos y mal Pastor.

Armillita y Morenito banderillean medianamente.

Vicente hace una faena de muleta movidísima, en la que resulta ser el toro el que manda y el torero el que obedece.

Media estocada salvando el pitón y defunción de la res. (Pitos justos.)

Sexto.

Como los anteriores.

Un aficionado se echa al redondel, y después de dar unos cuantos pases al toro, es retirado por los toreros.

Después el Gallo da unos lances que no vienen a cuento, y enseguida se pasa al tercio de varas, en el que Chano pegó de firme, a la chita callando.

Patator y Magritas banderillean medianamente, y Rafael Gallo, después de una faena regular, suelta un pinchazo delantero.

Otro pinchazo en el pesuezo, y una estocada corta, delantera y con tendencias a atravesar.

Y siguen los epítetos malsonantes para Rafael Gómez.

Séptimo.

Un toro bravísimo, terciado y de poco resaca por la presencia, que hace una buena peca en varas, dando unos tambos morrocotudos a Camero, que fué el que llevó el peso del primer tercio.

Cantimplas, después de poner un par al cuarteo, es alcanzado y volteado, no pasando la cosa a mayores, pero sufriendo un palo que le impide seguir banderilleando.

Chiquilín y Almodro completan el tercio, y se toca a matar.

Joselito hace una faena preciosísima, dando soberbios pases, que producen un alboroto en el público, y cuando le da la reverendísima gana, suelta una estocada atravesada, que mata.

Ovación enorme, la oreja, un regalo de los amigos a quienes brindó la muerte de la fiera y el delirio. Y todo ello justísimo.

¡Bravo, enorme torero!

Octavo.

Segue la ovación al estupendo Joselito cuando sale el último toro de la corrida, que cumple bien en el tercio de varas.

En banderillas no hay nada que merezca reseñarse, y en el último tercio, Vicente Pastor, substituyendo a Posada, hace una medianamente faena de muleta, para dar una estocada ligeramente desprendida. (Muchas palmas.)

Parte facultativo.

Durante la lidia del cuarto toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Francisco Posada con una herida contusa, de cinco centímetros de extensión y tres de profundidad, en la cara anterior del muslo derecho, lesión que le impide continuar la lidia. Doctor Viguera.

El estado de Posada.

Después de curado en la enfermería fué trasladado, en automóvil, al hotel donde se hospedaba el diestro Posada.

Una vez allí, en brazos de varios familiares se le transportó a su habitación del primer piso, quedando acostado.

El joven y valiente diestro se lamentaba de su desgracia. Las lesiones que sufre no son, por fortuna, graves, y se cree que el torero sevillano podrá volver a ejercer su arriesgada profesión antes de quince días. El puntazo que sufre es bastante profundo; pero no ha interesado ningún tejido de importancia.

Para hoy.

Esta tarde se celebrará la sexta corrida de la abona, lidiándose seis toros de la ganadería de Hernández, por las cuadrillas de Gallo, Malla y Paeo Madrid.

La corrida empezará a las cuatro y media.

POR LA MEMORIA DEL RELATOR SR. ARMADA

En la "Gaceta" de ayer apareció la Real orden siguiente del Ministerio de Gracia y Justicia:

"La nobilísima conducta del Sr. Armada, que durante el sustrato del Palacio de Justicia de esta corte y en los momentos de mayor riesgo, en aras del cumplimiento extremo del deber, realizó actos extraordinarios de abnegación y de sacrificio hasta perder generosamente la vida, es ejemplo que debe ser perpetuado para modelo y enseñanza de todos los ciudadanos, y muy en especial de aquellos que como él desempeñan funciones públicas. De la gloria que conquista quien procede como el Sr. Armada, participa la colectividad a la institución que le cuenta en su seno, y es manera de obligar a toda ella a seguir la senda de la virtud y del deber, la iniciativa y el esfuerzo sublime de uno de sus miembros, por lo cual actos como los del digno secretario de Sala del Supremo, contribuyen a labrar el porvenir y la grandeza de la Patria; grandeza que tiene por base esencialísima la firmeza de la voluntad en el cumplimiento de todas las obligaciones ciudadanas.

Desertarían de las suyas los Poderes públicos si no hicieran resaltar esos hechos insignes, y dejando de recompensarlos debidamente, incurriesen en grave injusticia social y privasen de fecundos estímulos a los espíritus que tendiesen a imitar tan altos ejemplos.

Desearo, pues, S. M. el Rey (Q. D. G.) contribuir a perpetuar hecho tan insigne y honrar la memoria esclarecida de un ciudadano que no volvió la espalda a la muerte por cumplir con su deber, se ha dignado disponer que al ser restaurado o edificado de nuevo el Palacio de Justicia de esta corte, se coloque en él, en sitio preferente, una lápida con el nombre del Sr. Armada, y una inscripción que relate su heroico sacrificio.

Automóvil Mercedes, 35 H. P., a toda prueba, 5.000 pesetas. Condé de Aranda, 20.

LA TORMENTA DE AYER

Durante todo el día hizo ayer en Madrid un calor sofocante.

A última hora de la tarde descargó un buen chaparrón, que refrescó un tanto a los que concurrieron a las diversas fiestas, toros, Exposiciones y pradera del Santo Patrón de la corte.

El chubasco sólo duró unos quince minutos, pero se repitió más tarde algunas veces, persistiendo durante la noche.

REPORTAJES
SUCEOS

Varios. Nicolás Hernández Eganilla, de treinta y ocho años, abasí, sufrió una herida en la frente y conmoción cerebral y visceral, por accidente de trabajo, en las obras de la iglesia de la Buena Dicha, sita en la calle de Santa...

Pasó a su domicilio, Canarias, núm. 10, por prescripción facultativa. Cuando Antonio Fernández Fernández, muchacho de diez y siete años de edad, de muchacha alegría en la Praera de San Isidro, ayer tarde, fué barbaramente agredido por dos individuos que se leccion a la fuga.

Antonio tuvo que ser llevado a la Casa de Socorro más próxima, donde se le practicaron dos heridas inciso-punzantes, una en la región occipital y otra en la cervical, de pronóstico reservado.

Un honorable "curda" llamado Juan Sierra y Sierra vociferaba como un desesperado en la esquina de las calles de Legasca y Goya.

Intimidándole al silencio le dirigió la palabra el guardia Cosme Varona, y en mala hora se le hubiera ocurrido; Juanito la empujó con el primero a botetadas, luego a mordiscos y últimamente a puntapiés, con intercalaciones de puñetazos.

El del orden quedó con el físico algo averiado, pero su espíritu policiaco no sufrió detrimento alguno, y el hombre del vapuleo pasó a cumplimentar al juez de guardia.

Trabajando en una fábrica de la calle de Méndez Alvaro, núm. 42, se fracturó un dedo del pie derecho el obrero Antonio Millán González.

Laureana Mora Granados, de sesenta y cuatro años, con domicilio en San Vicente, núm. 22, estanco, sufrió una caída al apearse en marcha de un tranvía de la línea Bombilla-Hipódromo, en la puerta del Sol.

En la Casa de Socorro del Centro fué curada de una herida contusa, de forma irregular, y de unos cuatro centímetros de extensión, situada en la región occipito-parietal derecha, calificada de grave.

Pasó desahucado a su domicilio. Facinto Muñoz Yela fué arrollado por el tren núm. 1.012, al intentar subir en marcha cerca de la estación de Villalba.

Las lesiones que padeció son de pronóstico reservado. Se le trasladó al Hospital provincial.

AGUAS DE CORCONTE LAVADO ABSOLUTO DE LAS VÍAS URINARIAS LA DEUDA

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Secretaría de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifiquen en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 18 y 19.

Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas presentadas y corrientes de metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Idem de créditos de Ultramar reconocidos por los Ministerios de Guerra y Marina y esta Dirección general, facturas corrientes en metálico, hasta el núm. 95.200.

Días 20, 21 y 22.

Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial en metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Idem de ídem íd. íd. del señalamiento corriente en metálico, hasta el núm. 95.200.

Idem de ídem íd. en efectos, hasta el núm. 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.889.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el núm. 27.106.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, hasta el núm. 32.426.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el núm. 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el núm. 2.442.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 9.997.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el núm. 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el núm. 12.738.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el núm. 1.489.

Pago de títulos de la Deuda del 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el núm. 8.680.

Reembolso de acciones de obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1874 y anteriores.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores a Julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el núm. 1.489.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en area de tres llaves procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

LA VERDADERA GANSA

Automóvil Mercedes, 35 H. P., a toda prueba, 5.000 pesetas. Condé de Aranda, 20.

SACETILLA NOTICIAS

Exposición Nacional de Bellas Artes. Sigue despertando excepcional interés en el público la Exposición Nacional de Bellas Artes, habiéndose visto grandemente concurrida en los días que van transcurridos desde la inauguración.

Hoy domingo, es el primero de entrada popular, expendiéndose a 25 céntimos los billetes.

Según "El Siglo Médico", ha mejorado el estado atmosférico y se ha suavizado la temperatura desagradable y variada que hubo las semanas anteriores, y como consecuencia se ha observado un decrecimiento en la enfermería general, disminuyendo y haciéndose más benignas y leves las inflamaciones catarrales y los estados gripales, que tanto abundaron en la semana penúltima. Sin embargo, las enfermedades del aparato respiratorio y las del centro circulatorio han seguido proporcionando el mayor contingente a la mortalidad. Abundan las dermatosis eruptivas y los desarreglos intestinales, sin carácter infeccioso.

En la infancia hay un estado sanitario generalmente bueno: pocas fiebres eruptivas y algunas enterocolitis, en general benignas.

La Galería de la guerra. Hoy domingo estará abierta desde las primeras horas de la mañana esta Exposición de batallas de la guerra europea, instalada en la Brasserie del Palace Hotel, con objeto de evitar la aglomeración de público por las tardes, que llena el ampollosal donde se exhibe.

Padres que tenéis hijos y los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las cejas transparentes, que van aproximándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de Hipofositos Salud y a los pocos días el sonrosado color de sus mejillas proclamará las virtudes del específico.

Veinticuatro años de maravillosos resultados. Rechazar las imitaciones.

El Comité Femenino de Higiene Popular realiza en este mes el XX concurso de Higiene, repartiéndose premios en la forma acostumbrada, entre los vecinos pobres del distrito del Congreso.

SOMBRERERIA DE SANTOS ZULATEGUI. 7, PRECIADOS, 7.—MADRID. Altas novedades en sombreros y gorras para señoras, caballeros y niños. Especialidad en sombreros para sacerdotes.

El ministro de la Gobernación dijo ayer mañana a los periodistas que había despedido con el director general de Administración local, y con el gobernador civil de Madrid.

El Sr. Bergamini visitó en su despacho, celebrando con él una conferencia en la que hablaron de asuntos políticos.

Facilitó el Sr. Sánchez Guerra un telegrama del gobernador de Oviedo, dando cuenta de que en la mina Tevrega, a consecuencia de una explosión de grisú, murieron seis obreros, quedando uno gravemente herido.

CONSEJO SUPERIOR DE FOMENTO. Reunido el Consejo Superior de Fomento en pleno, bajo la presidencia de D. Augusto González Besada, fueron sometidos a su deliberación los asuntos siguientes:

Ponencia de la Comisión permanente, relativa a la propuesta del Instituto de Reformas Sociales sobre cooperación en los Sindicatos agrícolas.

Creación de una línea de vapores entre los puertos del Mediterráneo y el Pacífico, solicitada por la Casa Añémea, de Barcelona.

Inclusión en el cuadro A, anejo al artículo 7.º de la ley de Comunicaciones marítimas, de un servicio mensual desde el Mediterráneo a la Habana, solicitada por la Cámara de Comercio de la Habana y otras entidades análogas de la Península.

Ponencia de la Comisión permanente sobre devolución de cuotas del repartimiento de los socios de la Comunidad de Labradores de Novelda (Alicante).

Ponencia de la Comisión permanente sobre enseñanza de la Agricultura, y creación de campos de experimentación en las escuelas de Primera enseñanza.

Ponencia de la Comisión permanente sobre aumento de recursos a los Consejos provinciales de Fomento.

Mociones sobre reorganización del Cuerpo de Veterinaria sobre producción agraria, exportación del ganado y otras importantes para el desarrollo de la agricultura.

EN JEREZ DE LOS CABALLEROS

BOLSA, 16 (Antes Ayla, 25) POSTAS, 23

EMBAJADORES, 28 LOS MEJORES.—TELEFONO NUM. 1.833

EL SAGRADO CORAZON DE JESUS

TU REINARAS...

EL EXCMO. SR. CARDENAL ARZOBISPO DE VALLADOLID

El 13 de Febrero de 1914, el secretario de Cámara del eminentísimo señor Cardenal-Arzbispo de Valladolid, contestando a una carta, decía:

"La obra de celo que V. R. propone a Su Eminencia de la Consagración del Sagrado Corazón de Jesús en el hogar no ha podido menos de complacerme vivamente por el fin tan laudable que persigue y por los frutos de bendición que puede producir en las familias cristianas. El eminentísimo señor Cardenal la prestará todo el apoyo y decidida protección que siempre ha prestado a cuanto tiende a extender y afianzar en el pueblo cristiano el amor al Corazón Sacratísimo de nuestro Divino Redentor."

Y cinco meses más tarde, el 5 de Julio del mismo año, contestaba al R. P. Mateo en los siguientes términos:

"A su tiempo recibí la muy grata y favorecida carta de V. R.

La causa de mi tardanza ha sido la de querer secundar de una manera eficaz y práctica ese movimiento de piedad.

Yo bendigo con toda mi alma esa feliz iniciativa de la religiosidad chilena y al digno promotor, hijo de los Sagrados Corazones, y añado con mucha satisfacción mis ruegos al futuro Congreso Eucarístico de Lourdes para que en él se recomiende la bellísima obra de la Entronización.

ción del Sagrado Corazón de Jesús en todos los hogares cristianos. J. M., CARDENAL DE COS, Arzobispo de Valladolid.

MAS CONSAGRACIONES. En Oteiza (Navarra) han sido consagrados los hogares siguientes: Doña Joaquina Vergara, doña Hermenegilda Vergara, D. Andrés González, D. Atanasio Echarrí, doña Margarita Aramendia, D. Pio Ailo, doña Luisa Terés, D. Ramundo B., doña Vicenta Silanés, doña Francisca Palacios, D. Bonifacio Martínez, D. Pascual Macua, D. Juan Cruz Suda, doña Paula Aralegui, doña Nieves Platero, D. Antonio Martínez, doña Leocricia Goñi, D. Manuel López, D. Emilio Martínez, doña Mauricia Frisarrí, D. Juan Cruz Beisegui, D. Nemesio López, D. Agustín Frisarrí, doña Antera Martínez, doña Eugenia Loza, D. Manuel Muro, D. Miguel Inigo, D. Mamerto Elio, D. Benito de Miguel, D. Félix Molero, doña Eleuteria Palacios, D. Francisco Latasa, D. Julián Morentin, doña Irene Ezequiela, D. Cástor Alzate, D. Rufino Salzu, doña Mercedes Lezami, D. Hermenegildo Osegui, D. Cándido Asián, don Román Segundo, D. Cándido García, don Patricio Larmona, D. Victoriano Azcona, D. Pablo Echevarría, D. Antonio Azerra, doña Blasa Palacios, doña Braulia Goñi, doña Felicia Palacios, D. Jesús Arroz, D. Eduardo García, D. Francisco Lacalle, doña Anaeta García, D. Pedro Lezain, doña Ascensión Azerra, D. Pedro López, D. Pantaleón Aramendia, D. Saturnino Elose

RELIGIOSAS

CULTOS PARA HOY

DIA 16.—DOMINGO

Infraoctava de la Ascension.—San Juan Nepomuceno, presbítero, predicador del Siglo Sacramental; San Ubaldo, Obispo; San Peregrino, Obispo y mártir; Santos Félix y Jenaro, mártires, y Santa Máxima, virgen. La Misa y Oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble y color blanco. Adoración Nocturna.—Turno: San Pascual Bailón. Solemne Vigilia en la Catedral. Corte de María.—Del Carmen, en su iglesia, en San José, Santiago, San Sebastián, Santos Justo y Pastor, Santa Bárbara, la Concepción y San Pascual. Cuarenta Horas.—Parroquia de Santiago. Catedral.—A las nueve y media, Misa conventual. Capilla Real.—A las once, Misa solemne. Encarnación.—A las diez, Misa cantada. Parroquias.—A las diez, Misa cantada con explicación del Santo Evangelio. Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres. Capilla del Santo Cristo de la Salud.—Continúa la Novena a Santa Rita de Casia. A las once y media, Misa, Trisaga y Novena. A las seis de la tarde, Exposición, Estación. Rosario, sermón por D. Juan Cansapri; Novena y Reserva. Ermita de San Isidro.—A las once, Misa solemne con sermón por D. Luis Calpeña, y por la tarde se dará a adorar la Reliquia del Santo. Durante los días que dure la Romería, habrá Misas rezadas. Iglesia de Nuestra Señora de la Consolación.—La Adoración Diurna de señoras celebrará: a las ocho, Misa de Comunión general, y por la tarde, los Ejercicios, predicando el padre Venancio Azcoñaga. Iglesia de San Ignacio.—A las seis y media, Ejercicio de la Adoración Perpetua a la Santísima Trinidad, predicando un padre Trinitario. Iglesia Pontificia.—A las ocho, Misa de Comunión para la Archicofradía del Perpetuo Socorro. Oratorio del Olivar.—Misa de Comunión general para la V. O. T., y por la tarde, a las seis, los Ejercicios, y a las siete, Junta de señoras Celadoras. Parroquia del Carmen.—Continúa la Novena a Santa Rita. A las diez, Misa solemne con S. D. M. y sermón. A las seis, Exposición, Estación, Rosario y sermón, predicando D. Ángel Nieto, y los días 18, 19 y 20, el Sr. Suárez Farrá. Perpetuo Socorro.—Misa de Comunión general para la Archicofradía del Perpetuo Socorro y San Alfonso de Liguorio. A las seis, los Ejercicios mensuales, predicando el padre Andrés. Religiosas del Corpus Christi.—Continúa el Mes de María. A las cinco y media de la tarde, Rosario, Meditación, sermón por D. José Pascual, y Reserva. Religiosas Recoletas de Santa Isabel.—Continúa la Novena a Santa Rita de Casia. A las seis de la tarde, Exposición, Estación, Rosario, Ejercicio y Reserva. Religiosas Servitas (San Leonardo, 7).—A las ocho, Misa de Comunión para la Pia Unión de Nuestra Señora de los Dolores: a las cinco y media de la tarde, Ejercicio, predicando el Sr. Benedito. Religiosas del Beato Orozco.—Continúa la Novena a Santa Rita. Todos los días, a las nueve, Misa cantada. A las seis, Exposición, Rosario y sermón, que predicará el padre Cantero. Religiosas Gónoras.—A las siete y media, Misa de Comunión, y a las nueve y media,

Misa coral con explicación doctrinal por el Sr. Marina. Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las siete, Misa de Comunión para las Hijas de María de las Escuelas Dominicales; a las ocho, para la Congregación Josefina; a las once y media, último día de Lectión Sacra; por la tarde, a las seis, bendición y sermón por el padre Goñi. Salvador y San Luis Gonzaga.—A las seis, Exposición, Rosario y Reserva. Santiago (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición de S. D. M. A las diez, Misa mayor. A las seis y media de la tarde, continúa la Novena a San Juan Nepomuceno, sermón que predicará D. Ildefonso López, y Reserva. San Pascual.—A las cinco y media, continúa la Novena a San Pascual Bailón; Estación, Rosario y sermón a cargo del padre Blanco. San Manuel y San Benito.—A las seis de la tarde, continúa la Novena a Santa Rita, predicando el padre Graciano Martínez. San Martín.—A las siete de la tarde, continúa el Ejercicio del Mes de María. San Lorenzo.—A las ocho, Misa de Comunión para la Asociación Josefina. Al anocheecer, los Ejercicios. Santuario de María Auxiliadora (ronda de Atocha, 17).—Continúa la Novena a María Santísima, auxilio de los cristianos. De seis a ocho, Misas rezadas, y a las ocho la de Comunión. A las seis y media de la tarde, Exposición, Rosario, Novena, sermón por D. Andrés Mayor, Bendición y Reserva. Mes de María. Todos los días se hará el Ejercicio del mes de Mayo, dedicado a la Santísima Virgen, en las siguientes iglesias: Religiosas Gónoras, a las nueve y media de la mañana, excepto los sábados y domingos, que será a las seis de la tarde, con Exposición de S. D. M. y plática por el señor rec-

ta; Sns. Ignacio, durante la Misa de once, y por la tarde, a las siete, con Exposición de S. D. M. los domingos; a las once, en el Salvador y San Luis Gonzaga, y Calatravas. A las cinco de la tarde, en San Manuel y San Benito, y Comendadoras de Calatrava (calle de Rosales); a las cinco y media, en las Hermanas del Corpus Christi, con sermón; en la parroquia de San Miguel, predicando el Sr. Benedito; en las Escuelas del Sagrado Corazón, predicando, los domingos, el padre Prósper, y en la Consolación, con sermón los días festivos; a las seis, en el Santuario del Corazón de María, predicando todas las tardes el padre Janariz. En las Concepcionistas (Blasco de Garay), Don Juan de Alarcón, y Mercaderías de San Fernando, con Exposición de S. D. M., los domingos. A las seis y media, parroquia de San Ildefonso, con sermón, y en el Santuario del Perpetuo Socorro e Iglesia Pontificia, predicando el padre García Alonso; a las siete, en la Concepción, en San Marcos, San Martín y Santa Catalina de Sena.

Iglesia de la Consolación.—Solemnes cultos de la Adoración al Santísimo Sacramento; por la mañana, después de llegar la procesión del Santísimo en la nueva y rica Custodia desde la Catedral, se dará la bendición, quedando expuesto todo el día a la veneración de los fieles; por la tarde, a las seis, predicará el padre Zacarías Martínez; este mismo día empieza el Septenario al Espíritu Santo, a las ocho y media de la mañana. Perpetuo Socorro.—A las ocho, Misa por los archicofrades difuntos. San Pascual.—Termina la Novena a su Titular; a las diez, Misa mayor, predicando el padre Blanco; a las cinco y media, la Novena y sermón; antes de la Reserva, procesión con el Santísimo Sacramento y la Imagen de San Pascual. Santiago (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa mayor, predicando D. Bernardo Barbaño. A las seis y media termina la Novena a San Juan Nepomuceno, predicando D. Enrique González, procesión y Reserva. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

CULTOS PARA MAÑANA DIA 17.—LUNES San Pascual Bailón, confesor; Santos Pablo, Heraclio, Aquilino y Víctor, mártires; Santa Restituta, mártir, y la Beata Humiliana, virgen. La Misa y Oficio divino son de San Pascual Bailón, con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna.—Turno: San Agustín. Calle Vivila en la General del 16. Cuarenta Horas.—Parroquia de Santiago. Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión para la Pia Unión. Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 72 mujeres pobres. Capilla del Santo Cristo de San Ginés.—Al toque de oración, Meditación, Rosario y plática.

ESPECTACULOS PARA HOY REAL.—(Función 10.ª de abono, 4.ª del turno 1.ª)—A las nueve y media (2.ª función popular), La Dolores. E S P A S O L.—(Compañía Caramba).—(Función 24.ª de abono).—A las nueve y tres cuartos, El conde de Luxemburgo. A las cinco y media, La bella Risette. PRINCESA.—A las diez (popular), La cortina verde. A las cinco, La cortina verde. LARA.—A las cinco, Consolar al triste, Madrid (dos actos) y trío Lara.—A las diez (doble, especial), Amanecer (tres actos) y trío Lara. ZARZUELA.—A las cuatro y media (doble), Sangre gorda y Dorada.—A las seis y media (doble), Las golondrinas.—A las nueve y tres cuartos (ultra-popular, 2.ª pectas putaca), El príncipe bohemio y Maruxa. APOLO.—A las cinco (sencilla), La boda de Cayetana ó Una tarde en Amaniel. A las seis y cuarto (doble), La primera conquista, la Fornarina (en su repertorio) / El chico de las Peñuelas ó No hay mal como el de la envidia.—A las diez (sencillo), La boda de Cayetana ó Una tarde en Amaniel.—A las once y cuarto (doble), La Fornarina (en su repertorio) y El chico de las Peñuelas ó No hay mal como el de la envidia. CERVANTES.—A las cinco (función entera), La acción (dos cuadros) y El ilustrado huésped (cuatro cuadros, prólogo y epilogo).—A las diez y media (doble), El ilustrado huésped (cuatro cuadros, prólogo y epilogo). COMECO.—A las cuatro y cuarto (doble), La sobrina del cura (dos actos).—A las seis y cuarto (doble), El frente de batalla, Isidrin ó Las cuarenta y nueve provincias y El gusano de luz.—A las diez y media (doble), El frente de batalla, Isidrin ó Las cuarenta y nueve provincias y El gusano de luz. PRINCIPE ALFONSO.—A las once y media (infantil).—A las cinco (doble), "La heredera" (1.500 metros, negro), "Procesión de elefantes" (color), "El gas de la vida" (negro).—A las seis y media (sección especial), "La heredera" (1.500 metros, negro), "Nuestras amigas las flores", "Holanda y sus habitantes", "Nunca más" (Kinemacolor), "El gas de la vida" (negro).—A las diez (sección doble), el mismo programa de las seis y media de la tarde. GALERIA DE LA GUERRA.—(Braserie del Palace Hotel).—Exposición de batallas de la guerra europea.—Entrada, 50 céntimos. IMPRENTA: PIZARRO, 14.

CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA CARMEN, NUMERO 33.—MADRID

AGUAS minerales NATURALES DE CARABANA PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS, ANTIHERPETICAS Proprietarios: Viuda e Hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTA, 12, Madrid.

PARA JOYERÍA, PLATERÍA, RELOJERÍA, BISUTERÍA FINA, ORFEBRERIA DE ARTE, ARTÍCULOS DE PIEL y OBJETOS PARA REGALOS, CASAS LLORENTE. - DESENGAÑO, 26 y ATOCHA, 86, MADRID. - PRINCIPE ALFONSO, 9, MURCIA

FÁBRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA DE IGLESIA para Ternos, Casullas, Palios, Mantos, Tunicas, Estandartes, etc., etc. JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA CALLES DE LUIS VIVES, 5, ENTRESUELO, Y PAZ, 10 Tisús, Terciopelos, Espolmes en oro, Plata y sedas. Damascos, Telas para trajes corales, Albas, Roquetes, Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo al culto divino. VALENCIA ESPAÑA EXPORTACION A LAS AMERICAS

CATARROS CRONICOS "LA ALISEDA" CURACION COMPLETA DE TODA CLASE DE CATARROS Situado en la provincia de Jaén, con exprés diario de Madrid, desde donde se va sólo en cinco horas a la estación de Santa Elena, donde se toma el coche que conduce a La Aliseda en una hora. Temporada de primavera: de 1 de Mayo a 30 de Junio.

EL IDEAL MONARQUICO EJE INCONMOVIBLE DE LA VIDA NACIONAL Conferencia de D. Félix Llanos y Torrijos. Se vende, al precio de 50 céntimos, en el kiosco de EL DEBATE.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA Venta en Madrid: SA FUKINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS RAFAEL BARRIOS Combinaciones económicas en varios periódicos. CARMEN, 13. - Teléfono, 123. - MADRID LA ACTUACION DE LA CIUDADANIA La conferencia de D. Antonio Ballesteros, catedrático de la Universidad Central, se vende en el kiosco de EL DEBATE a 50 céntimos.

J. CARRERO Muebles de lujo y económicos. TALLERES PROPIOS BARQUILLO, 15 - SEGOVIA, 23. - Teléfono 2.244

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO Lingote al oco de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix Broca para tranvías eléctricos. Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fabricación especial de hojalata. Cubos y Baños galvanizados. Lateria para fábricas de conservas. Envases de hojalata para diversas aplicaciones. DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA A Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración. OFRECESE para acompañar señora ó señoritas Elzapo, 8. SE OFRECE persona apta para guarda jurado, particular, ó cargo análogo. Informes: Príncipe, 7, principal. Conserje. SEÑORA formal é instruida, sabiendo francés, se ofrece como señora de compañía, para dar lecciones ó como ama de gobierno. Serrano, 80, interior, bajo derecha. SEÑORA, buenos informes, se ofrece compañía ó dirección en casa costurera. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha. MODISTA francesa. Corta, prepara, da lecciones corte domicilio. Alberto Aguilera, 12 1.º SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal. DOS JOVENES, sabiendo Contabilidad Mercantil, árgoles colocación. Galdo, 3, primero. SOLARES á plazos frente al Asilo de la Piedad, entre Huerta del Obispo y calle Valdeacederas (Tetuán); existe un higiénico barrio Colonia de Vista Hermosa, con magnífico panorama, cuyos solares se venden en 60 plazos mensuales, desde 15 á 30 céntimos por día. Agua, luz eléctrica. Datos: los domingos por la tarde, el vendedor, casa del guarda (continuación calle Valdeacederas). GABINETE amueblado, con ó sin, alquilase. Madrid Alta, 30 duplicado, segundo derecha. Bolsa del trabajo NECESITAN TRABAJO PROFESORA de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones ó traducción etc. Angel Jacinto. Alcalá, 187, 2.º izquierda. COSTURERA, sabiendo modista, ofrécese á domicilio. Económica. Moratin 33, 4.º

DOBLAS: Tiene el honor de participar á su distinguida clientela, y público en general, ha trasladado su domicilio y taller de Sastrefia para señora y caballero, de la calle de Zaragoza, 4, á la de Fernando VI, 29, entlo. Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

BANCO DE ESPAÑA SITUACION ACTIVO Oro en Caja. 14 Mayo 1915. 8 Mayo 1915. 14 Mayo 1915. 8 Mayo 1915. Del Tesoro. 360.164,15 390.134,15 Del Banco. 652.279.722,06 651.268.982,86 Consignado para pago de derechos de Aduana. 4.824,26 4.824,26 Corresponsales y agencias del Banco en el extranjero Plata. 17.988.773,17 111.689.711,86 Bronce por cuenta de la Hacienda. 733.695.518,70 733.092.723,68 Efectos á cobrar en el día. 3.225.196 3.251.288,95 Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891. 9.232.682,98 4.832.809,46 Pagados del Tesoro, ley de 2 de Agosto de 1899. 150.000,000 150.000,000 Descuentos. 401.902.974,64 414.021.591,14 Pólizas de cuentas de crédito. 208.604.125,97 209.316.875,97 Créditos disponibles. 86.601.380,45 85.519.714,63 Pólizas de créditos con garantía. 351.774.088 251.855.406,78 Créditos disponibles. 182.288.348,57 184.970.641,03 Pagados de préstamos con garantía. 15.646.742,50 15.667.572,50 Otros efectos en Cartera. 3.446.432,36 3.334.456,06 Corresponsales en el Reino. 16.044.451,27 14.991.428,42 Deuda perpetua interior al 4 por 100. 344.431.519,26 344.431.519,26 Obligaciones del Tesoro. 59.000,000 10.500,000 Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos. 1.154.625 1.154.625 Bienes inmuebles. 13.750.356,17 13.748.456,98 Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público, oro. 16.139.189,68 11.503.167,83 Tesoro público; su cuenta corriente, plata. 76.843.348,62 3.031.109.148,77 PASIVO Capital del Banco. 150.000.000 150.000.000 Fondo de reserva. 22.000.000 22.000.000 Billetes en circulación. 2.004.010.250 2.003.447.750 Cuentas corrientes. 661.220.699,21 657.599.381,88 Cuentas corrientes en oro. 4.463.011,58 1.328.850,78 Cuentas corrientes oro, para pago de derechos de Aduana. 4.824,26 4.824,26 11.740.740,05 11.826.146,24 8.880.882,80 10.020.312,74 9.596.605,63 148.732,60 219.746,59 2.278.576,84 31.090.869,67 8.336.668,76 40.152.612,79 24.315.404,92 1.266.990,41 54.401.430,64 3.031.109.148,77 3.007.146.728,16 Tipo de interés.—Descuentos, 4 ½ por 100.—Préstamos y Créditos personales, 5 ½ por 100.—V.º B.º: El Gobernador.—El Interventor.

LOS TIROLESES. Línea de buques. Romanones, 7 y 9. SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3. LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 29 de cada mes. LINEA DE CUBA MEXICO Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual saliendo de Barcelona el 16, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumana, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico. LINEA DE FILIPINAS Trase viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 6 Enero, 3 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ho y Manjia. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que á la ida basta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Jaón y Australia. LINEA DE FERNANDO POO Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tànger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. LINEA DE BRASIL-PLATA Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón el 17, de Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía les aloja en cómodos y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilo. También se admite carga y se explican pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.